

100 5
DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

MEMORANDUM. 34

México, D. F., enero 14 de 1962.

CHIHUAHUA, CHIH.- En los diarios de esta Entidad, especialmente en los que se editan en Ciudad Juárez, se publicó hoy la noticia que se refiere a que "el General PRAKEDIS GINER solicitó licencia para retirarse de su cargo de Comandante de Zona y que tal cosa fue aceptada por el C. Secretario de la Defensa Nacional con fecha PRIMERO DE ENERO", quedando en su lugar como Comandante Interino, el C. Gral. Brig. DEM MANUEL MENDOZA MARTIN GUEZ, que fungía como Jefe del Estado Mayor de dicha Zona.

Por tal motivo, en los sectores políticos de la ciudad de Chihuahua, se comenta que todo se debe a que el General GINER quiere dedicarse exclusivamente a las labores que debe llevar a cabo como probable aspirante a la Gobernatura del Estado.

También se dice que tal situación marca de hecho "el principio de las actividades pre-electorales de los aspirantes a la Gobernatura de Chihuahua y que es posible que en el curso de la próxima semana arribe a la Capital de la Entidad, el General GINER o bien, algunos otros precandidatos que se encuentran en la Capital de la República".

En lo que se refiere a la situación de la "Asociación Civil de Usuarios de Servicios Públicos de Chihuahua", en su pugna contra el Gobernador del Estado, el día de hoy apareció en el periódico "El Heraldó", una inserción pagada por LAZARO VILLARREAL quien en forma abierta ataca a las Autoridades Estatales, especialmente al Ciudadano TEOFILO BORUNDA", diciendo entre otras cosas, lo siguiente:

"Cierto es que en ocasiones, el pueblo no hace valer sus derechos y algunos gobernantes pisotean, porque desgraciadamente éstos piensan que el ocupar un puesto de elección como el de Gobernador de un Estado, los autoriza a considerarse amos y señores de vidas y haciendas y los más notables sabios del mundo y no consultan el sentir de sus gobernados, como es su obligación".

"En el presente caso, no sólo en lo que se refiere a la derrama por la canalización del Chuvíscar, sino por la actuación del Sr. BORUNDA en toda su administración, toda la razón la tiene el pueblo de Chihuahua, que está ejercitando un derecho y el Gobierno Estatal, en cambio, está faltando y ha faltado a sus obligaciones y deberes para con el pueblo. Ahora ya es imposible entrar en ninguna componenda o arreglo, ya no valdrá ni la mejor sonrisa ni la mejor palabra, ahora no se podrá tomar en cuenta mas que lo que mandan nuestras Leyes en la actuación del pueblo para defender sus derechos y en la forma de actuar del Gobierno -

100-5-1-62

para impedirselo, con lo cual se desbordarán las pasiones y quizá lleguemos a ver actos muy desagradables, pues el pueblo ya hizo conciencia e irá hasta donde el Gobierno quiera llevarlo; - el primero, obrando dentro de la Ley y el segundo, violándola".

"Si el gobierno del Estado se empeña en imponer cosas absurdas como la derrama de Chuvíscar, se conocerán cosas - --- peores, lo cual significaría una provocación al pueblo, que lo obligaría quizá a cometer muchos excesos".

La publicación continúa diciendo que "juzgando a BORUNDA en la forma generosa, noble y piadosa con que lo hace en ocasiones el pueblo de Chihuahua, se le podría calificar como - un incapaz en su administración, que lesiona en lo moral y material a sus gobernados, enriqueciendo en cambio a malos ciudadanos; que quiere aprovechar la oportunidad para suplicar -el - citado VILLARREAL a BORUNDA en forma particular, que pida una licencia para separarse del Gobierno de la Entidad y que se --- lleve cuando menos en su compañía a su Tesorero, RAUL YANEZ - - LORIA a quien los habitantes de Chihuahua juzgan como el 'ave negra' que ha contribuido a la gran desgracia del Estado y que de esta manera le evita problemas al Sr. Presidente de la - - - República y se beneficia a la Entidad".

Los comentarios al respecto coinciden en señalar que "VILLARREAL trata a toda costa de controlar para fines políticos personales la situación actual de Chihuahua", atrayéndose a los dirigentes y simpatizadores de la Asociación Civil de --- Usuarios de Servicios Públicos y de todos aquellos que se encuentran "afectados por los impuestos que BORUNDA ha aumentado y decretado en forma escandalosa".

Respetuosamente.
EL CORONEL D. E. M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.